

EL TIEMPO.-Observaciones meteorológicas verificadas en el día de la fecha.-En 24 horas.-Temperatura máxima al sol y al aire libre, 41,60.-Idem a la sombra, 35,00. Idem mínima idem, 17,00.-Idem media idem, 26,00.-Oscilación, 18,00.-Agua de lluvias en milímetros, 0,00.-Agua evaporada en milímetros, 8,40.-Observaciones a las 7 de la mañana: Altura barométrica en mm. a 0°, 749,50.-Temperatura a la sombra, 22,60.-Idem de termómetro húmedo, 16,40.-Tensión del vapor, 9,80. Humedad relativa, 48,00.-Estado del cielo, nuboso.-Dirección del viento S. O. Fuerza, ventolina.-Recorrido en 24 horas, 125,00.

# El Sur

PRECIOS DE SUSCRIPCION  
Córdoba, un mes . . . . . 2 pesetas  
Provincias, trimestre . . . . . 6 »  
Extranjero, trimestre . . . . . 12 »  
Número suelto, 10 céntimos - Franqueo concertado

FRANQUEO CONCERTADO

Director: Fernando Vázquez Ocaña

DIARIO DE LA TARDE

Córdoba.-Junio 1933.-Sábado 10

REDACCION, ADMINISTRACION E IMPRENTA: MARSE LUIS, 22 :: TELEFONO 2-7-5-5

Año II.-Número 283.-Apartado n.º 74

## Cuestiones obreras

### A todos los trabajadores de Córdoba y a los panaderos en general

Sr. Director del diario EL SUR.

Le rogamos inserte esta pequeña nota en el diario de su digna dirección dándole las gracias anticipadas y ofreciéndonos para todo cuanto le podamos servir.

Sin más se despide de usted.—Por el Comité, Juan Cárdenas.

Córdoba 10 de Junio de 1933.

[Panaderos], alerta. La patronal panadera no ya conforme de la explotación que trae con el pueblo de Córdoba, dándole el pan hecho con harinas ricas al precio de blanco, además de ponerlo a la venta en malas condiciones de condimentación para que tenga más peso, sino que ahora trata de lanzar a una parte de obreros panaderos al hambre y la miseria, arrebatándole el corretorno, pues ya nos tuvo así diez y ocho meses antes de entrar la República, cuando los obreros, ante el temor de que los dejaran parados, trabajaban en las panaderías todo cuanto querían los patronos.

Para arrebatarnos en aquella época el corretorno nos ofrecieron colocarnos a todos pero una vez que consiguieron ellos lo que se proponían empezaron a despedir obreros dejando en la mayor miseria a un gran número de panaderos.

En fecha próxima se celebrará un jurado mixto para tomar el acuerdo de organizar el corretorno con el fin de que trabajemos algunos días por semana los que llevamos dos meses y medio de huelga.

Nosotros creemos que el presidente de dicho organismo, por ser un caso de justicia, no se prestará a consentir el descanso semanal de la forma que la patronal quiere, pues eso equivaldría a darle un arma con la cual ejercerían sobre los obreros una doble explotación, además de poder ejercer todo su odio en contra de determinados panaderos.

Por el Comité.—Juan Cárdenas.

### Cómo opinan distintos hombres políticos del momento de España

La pluma ágil y vibrante de Enrique Mariné, nuestro querido compañero el secretario General de «Prensa Española», acaba de lanzar a la publicidad «El momento de España», obra documentada e interesante, que obtendrá el éxito a que es acreedor la pericia de su autor, sus conocimientos y su prestigio literario.

A través de la visión de Alba, Melquiades Alvarez, Besteiro, Calvo Sotelo, Carabias, Castriello, Companys, Marcelino Domingo, Feced, Franchy Roca, Gil Robles, Goicoechea, Diego Hidalgo, Largo Caballero, Lerroux, Marañón, Martínez de Velasco, Nin, Ossorio y Gallardo, Pildain, Fernando de los Ríos, conde de Romanones, Unamuno, Vallina y Ventosa, la obra se desarrolla y el lector va conociendo la diversidad del panorama político y social de nuestro país, con las opiniones de hombres de tan destacado e indudable relieve.

«El momento de España» debe ser conocido por todos los que sienten en la obra presente la inquietud y la emoción propias del interesante período en que vivimos.

El público y la crítica han acogido la obra de Mariné con verdadero entusiasmo.

Está de venta en todas las principales librerías, al precio de cuatro pesetas ejemplar.

## LA SITUACION POLITICA

### Desarrollo de la crisis. Las últimas consultas. Opiniones de los señores Marañón, Ortega y Gasset, Alba, Amadeo Hurtado y Melquiades Alvarez

#### El Presidente dimisionario vuelve a Palacio

### El Presidente de la República encarga del Gobierno al Sr. Besteiro

### Por renuncia del Presidente de las Cortes, llama el señor Alcalá Zamora a Indalecio Prieto y le encomienda la formación del Gobierno

Seguimos la tramitación de la crisis desde la información de las últimas consultas dada en nuestra edición anterior.

#### Don Gregorio Marañón

Salió del Palacio Presidencial a las seis menos diez. Su opinión fué: «La mayoría de la opinión pública se sentiría complacida por la formación de un Gobierno republicano de todos los matices, presidido por un hombre—hay varios—que por su autoridad personal y parlamentaria pudiera servir de unión a los distintos grupos en el Gobierno y en el Parlamento».

#### Don José Ortega y Gasset

Sólo permaneció con el Presidente de la República diez minutos. Al salir dijo: «La crisis viene con un planteamiento atrasado. No es una crisis normal. No es una crisis de grupos parlamentarios, sino afecta al porvenir de la República. Los seis meses próximos son decisivos. Es el único margen de holgura que le queda a la política republicana para conseguir de verdad nacionalizarse. Quienes escatimen la posibilidad para solucionar la crisis deben cargar con la responsabilidad sin salpique para el prójimo. Hay que modificar a fondo los medios del poder público, que no ha sido durante año y medio más o menos izquierdista, sino el abandono del poder público al albedrío de las autoridades inferiores. Es preciso que los partidos republicanos faciliten la formación de un ministerio que sin hostilizar a los socialistas haga posible la iniciación de una política orientada a ensanchar las bases de opinión sobre que se apoya la República. En este Gobierno que fuere disolver el Parlamento sin la intermitencia de esta etapa de Gobierno que permitiese preparar las fuerzas del país para unas nuevas elecciones».

#### Don Santiago Alba

Salió a las siete y cinco. Su consejo fué que sería difícil realizar una obra positiva sin disolver las Cortes actuales. Estima que para el próximo mes de Octubre debe estar confeccionado el nuevo presupuesto.

#### Don Amadeo Hurtado

Aconsejó al Jefe del Estado la continuación del anterior Gobierno reorganizado y ampliando las bases parlamentarias con la aportación proporcional de la izquierda catalana y los radicales.

#### Don Melquiades Alvarez

Lo mismo que el señor Alba aconseja que sean disueltas las Cortes. Se le debe encargar el Gobierno al jefe de la minoría republicana más numerosa.

#### Después de las consultas

##### El Sr. Azaña vuelve a Palacio

A las ocho y veinte llegó el señor Azaña a Palacio. Permaneció reunido con el Presidente hasta las nueve y media.

Al salir dijo:  
—El Presidente ha tenido la bondad de llamarme para darme cuenta del curso de las consultas.

—¿Vol verá usted más tarde?

—Yo no tengo nada que hacer aquí; pero les advierto que las noticias están en este sitio.

—¿Quién vendrá?

—Un socialista.

#### El Presidente encarga al señor Besteiro la formación de un Gobierno.—El presidente de las Cortes, renuncia

A las nueve salió de Palacio un coche llevando un pliego al señor Besteiro. Este llegó a Palacio a las diez menos veinte. Al salir dijo a los periodistas que el Jefe del Estado lo había encargado de formar Gobierno.

—El Presidente me ha abrumado con consideraciones, pero como siempre fui opuesto a la participación de los socialistas en el poder no podía autorizar con mi conducta una inconsecuencia y he renunciado. Hoy contaría con el beneplácito de muchas personas, pero insisto estoy seguro de que no sería perdonada mi inconsecuencia. El Presidente me ha dicho que lo piense hasta las once de la mañana, pero pueden ustedes anticipar, con absoluta seguridad, que yo no puedo aceptar.

—¿Hará usted alguna gestión?

—Ninguna—dijo el señor Besteiro, despidiéndose de los periodistas.

#### El Jefe del Estado a su domicilio

A las once menos cuarto de la noche marchó el Jefe del Estado a su domicilio particular para descansar.

#### Los partidos se reúnen

Las ejecutivas de los distintos partidos políticos se puede decir que están en reunión permanente, mientras se resuelve la crisis.

Se daba por seguro que la Ejecutiva socialista había prohibido al señor Besteiro la formación de un Gobierno de concentración parlamentaria.

Para las diez del día de hoy quedó citada a nueva reunión la Ejecutiva del Partido Socialista y se daba por seguro que se ratificaría el acuerdo de que no aceptara el encargo el señor Besteiro.

A las ocho y media de la noche acabó la reunión de la minoría de Acción Republicana.

Ruiz Funes dió una nota diciendo que se había reunido la minoría con la Ejecutiva del partido para estudiar el desarrollo de la crisis.

#### Consulta al señor Carner

Se sabe que el Presidente de la República consultó a última hora al señor Carner y que éste le aconsejó la formación de un Gobierno idéntico al dimitido.

#### Los socialistas entienden que no es posible prescindir del señor Azaña

En los círculos bien informados se tenía por seguro que la opinión de los socialistas era la de no prescindirse de la colaboración del señor Azaña en un Gobierno de izquierdas. La talla de este hombre es tal que sería una torpeza prescindir de él.

Por último se daba por seguro que de formarse un Gobierno de izquierdas «sin el señor Azaña» los socialistas se pondrían frente a él.

### Indalecio Prieto es encargado de formar Gobierno

A las 13:45 del día de hoy recibimos de agencia «Febus»—el siguiente

se ha reunido el Consejo de Ministros. A las tres y media continuaba aún reunida la Ejecutiva, tratando de la cuestión, sin que se trasluciera nada de lo deliberado.

Los periodistas esperaban con ansiedad el resultado de esta reunión.

Se aseguraba que si los socialistas rechazaban el encargo, el señor Alcalá Zamora, siguiendo la costumbre, llamaría al señor Lerroux.

Se da también por seguro que éste no podría formar Gobierno estable con las actuales Cartes.

#### Ideas y Hechos

### Política y políticos de trabajo

Infinitas veces se me ha ocurrido escribir de política y sobre políticos de trabajo, que aquí equivale a decir sobre socialismo y sobre políticos socialistas, aunque he temido siempre no poder separar con la precisión conveniente el distinto significado de ambos términos, cuya confusión, harto frecuente, ofrece el peligro de oscurecer lo que más necesita de concreción y claridad; pues yo tengo para mí bien hecha, a mi eterno objeto, la diferencia entre lo objetivo-político, ciencia nutrida de realidades y de necesidades, y lo sugestivo-político, hombres que viven de la política, de su oficio de políticos.

Muchas veces, digo, he venido escribiendo acerca de este asunto, tan escabroso, cuando para abordarlo es preciso acomodarse a una pauta, trazada de tal forma estrecha, que más que padres de la idea parece amanuense el que escribe, porque ya le dan de antemano marcado lo que puede escribir; tan simple y llano, cuando se revierten al papel los pensamientos que sugieren las lecturas de los libros doctrinales, y la observación de la calle, del pueblo, que es donde se agita más pura y vivamente el elemento generador de la parte substancial del tema. Pero otras tantas rasgué lo escrito, desesperanzado de que pudiera rendir utilidad mi labor. La obra sobre política de quien no es profesional de ella, aunque parezca paradójico, difícilmente llega a los interesados, a los necesitados de que sea desarrollada ante ellos de una manera imparcial, sin proyección personalista a través de algún político o grupo de políticos interesados en cómo debe llegar a la masa en que la tesis y la norma política ha de ejercer su acción.

Sobre política del trabajo, sobre fundamentos razonables de política social, ya se ha dicho bastante; sobradamente discutidos han sido todos los sistemas, con exceso contrastadas y justificadas todas las teorías. ¿Para qué insistir más en ello? Queda por hacer, lo que tampoco es imposible que hagan los hombres: ejecutarlas.

Y aquí entra ya lo que corresponde a los políticos, que he de llamar del trabajo, porque en tal sector desenvuelven su actividad principalmente; y aquí radica también mi desesperanza de poder servir útilmente al que trabaja, al que confía el sagrado interés de su trabajo a los hombres encargados de incorporarlo a las alturas de la política, a los políticos que hacen labor hacia la afirmación de un derecho en el Estado de los segrados derechos del trabajador.

Estamos convencidos hasta la saciedad de que el nervio de la política del trabajo no puede ser roto por diferencia de apreciación ni de táctica entre los que hacen esta humana labor política. El trabajo es fatal consecuencia en el hombre por razón física y por razón moral en su propia existencia, como elemento natural en sí y en lo que le rodea. La regulación de ese hecho es simple, a pesar de la vasta complejidad de fuerzas e ideas que intervienen al adquirir forma social; por eso ha podido cristalizar en una doctrina única y perfecta el trabajo. Sin embargo, cuando los hombres cogen

(Continúa en cuarta plana)

## Cuestión palpitante

### El horario del mercado

Para evitar los inconvenientes nacidos de las diversas interpretaciones de las Bases de Trabajo del Comercio en cuanto a apertura y cierre de los establecimientos y descansos dominical se refiere, se hace saber a los interesados y al público en general que con carácter provisional, y en tanto se confeccionan los definitivos, regirán los siguientes horarios:

PANADERIA.—Venta en las fábricas: de siete y media de la mañana a dos de la tarde.

Venta en los despachos: Se regirá por el horario de ultramarinos que figura en las Bases.

Los domingos sólo se expenderá en las fábricas, de siete de la mañana a tres de la tarde.

CARNICERIAS.—De siete y media de la mañana a una de la tarde y de cinco a siete y media de la tarde.

Los establecimientos no indicados seguirán rigiéndose por los horarios actuales, sin exceder de la duración autorizada por la ley, según los casos.

Quedan autorizadas para la apertura en domingo, las carnicerías, exclusivamente para carnes frescas; lecherías; pescaderías; frutas y hortalizas.

Los establecimientos que expandan artículos de diversos ramos se regirán por el horario de las Bases y no abrirán los domingos.

Córdoba 9 de Junio de 1933.—El Delegado Provincial, E. Ruano.

Felicitemos al Delegado de Trabajo señor Ruano por su recto proceder en este asunto, reintegrando el Mercado otra cosa que no nos faltaba ayer.

### Agrupación Socialista local

Por estar suspendidos toda clase de actos políticos y por no poder regresar de Madrid nuestros representantes en las Cortes, se aplaza la Junta general extraordinaria que esta Agrupación tenía fijada para mañana domingo.

Lo que se pone en conocimiento de sus afiliados.

Por el Comité Ejecutivo.—El Secretario, Alfonso Ariza.

### Sobre el cierre en la Plaza de Abastos

Nos ha visitado una comisión de industriales del Mercado principal para felicitarnos por nuestra intervención en el asunto de la Plaza de Abastos.

Gustosos trasladamos esta felicitación, por ser de justicia, al Delegado de Trabajo por haber resuelto con rapidez el asunto favorablemente.

Por nuestra parte nos hemos limitado a obrar en cumplimiento de un deber en defensa de los intereses del pueblo de Córdoba.

### Detención de un extremista

Ha sido detenido el afiliado a la C. N. de T., conocido por la policía como significado extremista Emilio Ramírez Durán, por sí en algo pudiera estar relacionado con la explosión de bombas ocurrido en nuestra ciudad.

### Para Sociedades

Libro de Actas . . . . . 4:50  
Libro de Socios . . . . . 6:00  
Libro de Contabilidad . . . . . 4:50  
Libro de Cotización . . . . . 6:00

Todos de 100 hojas, tamaño 22 por 31, buen papel y sólida encuadernación

### Librería LUQUE

Gondomar, 17



### Las Colonias Escolares de Córdoba

La Comisión municipal de Instrucción Pública ha comenzado los trabajos de organización de las Colonias Escolares Marítimas de Córdoba que en este año habrán de ir al Sanatorio de Torremolinos, contiguo a Málaga, o de no ser posible la utilización de éste, a otro que reúna análogas condiciones que aquél.

En principio se calcula que se podrá movilizar dos expediciones, una de niños y otra de niñas y de ciento cincuenta plazas cada una, sobre la base de la cantidad de 15.000 pesetas consignada para estas atenciones en el vigente presupuesto municipal, de 10 mil pesetas concedidas por la Dirección General de Primera Enseñanza, de 2.000 pesetas donadas por S. E. el Presidente de la República, de 2.000 pesetas ofrecidas por los Rotarios de Córdoba y de los donativos que, como en años anteriores, se pueda obtener, hasta completar la cifra 37.500 pesetas, por ser de 125 pesetas el gasto total por mes de cada beneficiado. De no alcanzarse esta suma, se reducirá hasta la que se obtuviera el número de expedicionarios.

La duración de la primera Colonia habrá de ser desde el 15 de Julio al 15 de Agosto y la segunda entre iguales fechas de este mes y el de Septiembre.

Para la designación de los expedicionarios se observarán las normas siguientes: Los señores médicos de la Beneficencia municipal domiciliaria efectuarán un reconocimiento en las escuelas nacionales y dictaminarán por escrito acerca de los niños y niñas que necesiten el régimen de las Colonias Marítimas, siempre que por escrito o verbalmente lo hayan solicitado de sus maestros o maestras, quienes a tal efecto formarán las correspondientes listas. Este informe médico encabezará el expediente de cada escolar propuesto y seguirá la certificación del maestro o maestra acerca de figurar el interesado en la matrícula del colegio de que se trate. Se podrá consignar en este dictamen del

profesor o profesora las circunstancias que consideren pertinentes respecto al interesado: situación económica de la familia, número de hermanos, si el padre se encuentra parado o trabajando, si es hijo de viuda.

Estos datos serán sometidos a rectificación, confrontándolos con el padrón de la Beneficencia o mediante investigación de la guardia municipal.

Los escolares propuestos mediante estas normas serán objeto de un último reconocimiento, a cargo de los médicos de la Casa de Socorro, para reducirlos al número de plazas de que en definitiva se pueda disponer, temiéndose también en cuenta para esta selección las expresadas circunstancias de familia.

Los elegidos serán dotados por el Ropero Escolar municipal del acostumbrado equipo para la expedición veraniega.

En la organización de las Colonias, la Comisión de Instrucción Pública dispondrá del reglamentario concurso del Consejo Local de Primera Enseñanza, el cual conoce ya los proyectos de aquella.

Podrán agregarse niños y niñas en plazas de pago, por las cuales se satisfará la cantidad de 125 pesetas por la expedición.

### LA PRIMERA

Hoy Sábado habrá regalos para las señoritas. Servicio esmerado por sus dueños

### UNA CARTA

Monturque 9 de Junio de 1933. Sr. Don Federico Algarra Ramirez, Subdirector de la Compañía de Seguros «COVADONGA».

Córdoba. Muy señor mío: Deseo hacerle pública demostración de mi agradecimiento, tanto a V. como a la Compañía «COVADONGA» que tan dignamente representa, por la prontitud de la peritación del siniestro ocurrido en mi caserío «Casilla de Quintana» y en los enseres de la misma, así como por inmediato pago de las PRESETAS TRES MIL OCHOCIENTAS CON 25 CENTIMO.

Tal proceder de la Compañía con los asegurados les honra mucho y es mi mayor deseo que llegue a conocimiento de todos los asegurados de la Compañía. Repitiéndole mi gratitud y afecto, quedo su muy affmo. affto. s. s. q. e. s. m. Rafael López. Rubricado.

### Almacén de Carbones Minerales y Vegetales

# Felipe Carracedo

Reyes Católicos CORDOBA Telf. 2606

### Continúa la reorganización provincial del Partido Republicano-Progresista

Comité de Montemayor

Han quedado organizados estos Comités en la siguiente forma: Presidente, don Angel Varona Aguilar.

Vicepresidente primero, don José Carmona Gómez.

Vicepresidente segundo, don Juan Madera Luque.

Tesorero, don Juan Siles Luque.

Secretario, don Salvador Carmona Vargas.

Vicesecretaria, don Francisco A. Moreno Luque.

Vocales: don Antonio Carmona Cabello, don Manuel Carmona Jurado, don Rafael Gómez Maia, don Francisco Recio Moreno, don José Varona Aguilar, don Juan Moreno Martínez y don Miguel Angel Aguilar Moreno.

Comité de Monturque

Presidente, don Pedro Rojas Moreno

Vicepresidente, don Antonio Rueda Lara.

Tesorero-contador, don Antonio Amo Arroyo.

Secretario, don Arturo Rueda Lara.

Vocales natos: don Joaquín Aguilar Fernández, don Antonio López Cañete, don Pablo Jiménez Rojas, don Rafael Jiménez Gómez, don Antonio Porcel Gómez y don Diodoro Rojas Reyes.

Vocales interventores: don Manuel Saravia Urbano, don Antonio de Lara Cosano, don Eduardo Rueda Lara, don Juan Rodríguez Molina, don An-

tonio...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

### Se reúne la Comisión Gestora

A las once de la mañana se reunió la Comisión Gestora, bajo la presidencia del señor Troyano.

Por el secretario de la Corporación es leída el acta de la sesión anterior, la que es aprobada sin discusión.

La presidencia da conocimiento a la Comisión del fallecimiento de la madre del diputado don Miguel Ranchal, solicitando y así es aprobado, conste en acta el sentimiento de la Corporación.

A continuación son aprobados todos los asuntos que figuraban en el orden del día, excepto cuatro que pasan a estudio de la Comisión de Hacienda y se pasa a

### Ruegos y preguntas

En este momento preside el señor Baquerizo.

El señor Duque dice que ha recibido un oficio de la Diputación referente a la Ley de Incompatibilidades, el que dice que va a contestar verbalmente.

Añade que a él no le comprende la incompatibilidad para el cargo de diputado el hecho de ser profesor del Instituto de Peñaroya, exponiendo varios argumentos que fortalecen sus razones.

En vista de lo expuesto por el señor Duque, se nombra una ponencia compuesta por los señores Aparicio, Siles, Baquerizo y Troyano, para que en la próxima sesión emitan el informe correspondiente a este asunto.

El señor Duque pide que la subvención que se le tiene concedida de quinientas pesetas a la Escuela Industrial de Peñaroya, sea incluida en la primera

El señor Siles pide que la Corporación se interese con todo cariño en el estudio de la formación de la Colonia Marítima, para el presente año, entre los acogidos a los Centros benéficos.

El señor Baquerizo le contesta, manifestando que se encuentra este asunto, para estudio, en la Comisión de Hacienda, y que será tratado con todo afecto.

El señor Duque denuncia ciertas irregularidades cometidas por el agente ejecutivo de cédulas personales durante el cobro realizado en varios pueblos.

El señor Baquerizo prometió informarse de los extremos denunciados por el señor Duque y aplicar la sanciones necesarias en caso de que esta denuncia sea comprobada.

No habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión para reunirse en sesión secreta, con el fin de examinar los expedientes instruidos a los funcionarios de la Diputación doctor Romera y maestro sastre del Hospicio.

### Militares

Presentado

Para ser sometido a reconocimiento se ha presentado en la Comandancia Militar, procedente de Libeda, el capitán de la Guardia civil don Luis Medina.

A su destino

A incorporarse a su destino ha marchado al destacamento de Recria y Doma de Jerez el teniente de Caballería don Juan Anzón.

Despedida

Ha marchado a Cáceres a incorporarse a su destino el teniente de Infantería don Juan Guzmán.

### Salvador Le Bret

ODONTÓLOGO

Clinica - Laboratorio

Rayos X

DIEGO LEON, 6 - Teléfono 2522

CÓRDOBA

### Noticias

Farmacias de guardia

Mañana, domingo, permanecerán de guardia las farmacias siguientes:

Don Angel Avilés Marin, Claudio Marcelo, 8.

Don Enrique Villegas Montesinos, Almagra, 30.

Don Manuel Villegas Laguna, Gondomar, 8.

Don Luis Jurado López, San Fernando, 97.

Dofia Carmen Carrillero Vaca, Angel de Saavedra, 1.

La Banda de música

Obras que ejecutará la Banda municipal de música mañana domingo de seis y media a ocho y media de la tarde en el Paseo de Victoria.

«Gitanería Andaluza», pasodoble, Cambrouero.

«Lohengrin», cortejo, Wagner.

«Una noche en Toledo», Gómez Camarero.

«Estampas madrileñas», Ledesma y Oropesa.

«La Tempranica», selección, Jiménez.

«La Rosa del Azafrán», Guerrero.

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

### Sobre el cierre del Mercado

Visto el artículo publicado en nuestro número de ayer, referente al cierre del Mercado y panaderías, el alcalde interino, previo dictamen de la Comisión de Abastos, ha oficiado al señor Delegado de Trabajo, a fin de que se cumpla la Ley del Descanso Dominical en sus excepciones de establecimientos de comer, beber y arder.

También se ha dado orden a la Guardia Municipal para que se abstenga de intervenir en las cuestiones de cierre y horarios que por ministerio de la Ley está reservado a sus inspectores.

Mañana recuperará la plaza su aspecto normal.

### HUJO DE MIGUEL GOMEZ

RESTAURANT—Teléfono 2508

Plato para el día 11.—Albóndigas de ternera a la española.

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

### Muestras...

lo más notable ha sido la vitrina de sombreros en miniatura que ha presentado Padilla Crespo, el sombrero más popular de Córdoba, que vive Gondomar, 11.

### LA CONCHA - Club Femenino

Cabaret, Café y Restaurant

Diariamente gran número de señoritas de pista. Próximo debut de Cabaret en la

VENTA DEL CARMEN

Gran atracción de Pista Restaurant a todas horas, a precios corrientes

Coktail de hoy: «Ana María».—Manolo.

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

### PARQUE RECREATIVO.-Empresa A. Cabrera

Teléfonos: Oficinas 1750. Conserjería 2691

HOY SABADO 10 DE JUNIO DE 1933

Inauguración de la temporada.—Estreno de la película explicada en español, titulada PEZ ESPADA.—Formidable recreo de la superproducción hablada y cantada en español, titulada CARCELERAS, film impresionado en Córdoba.—Silla, 1 peseta. Mañana, nuevo programa.

SALON SAN LORENZO.—Mañana domingo, inauguración de la temporada. A las ocho noche, Cine popular.—MALOS PELOS, cómica dos partes.—EL VALLE DEL MISTERIO, americana cinco partes.—Silla, 0'40. Grada, 0'15.—A las 10'30 noche, proyección de la primera y segunda jornada, once partes, de la grandiosa superproducción francesa, EL CONDE DE MONTECRISTO. Silla, 0'50. Grada, 0'20.—El lunes, tercera y cuarta jornada de EL CONDE DE MONTECRISTO.

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...



# Informaciones Telefónicas

(SERVICIO ESPECIAL FEBUS)

## El señor Prieto recibe del Presidente de la República el encargo de formar Gobierno. Este somete el caso a la deliberación del Comité Ejecutivo del Partido Socialista. El señor Prieto realiza gestiones de colaboración y es casi probable que mañana haya Gobierno.

### Madrid

## El señor Besteiro acude a la reunión del Comité Ejecutivo del Partido Socialista

MADRID, 4 t.—A las diez se reunió el Comité Ejecutivo del Partido Socialista. Cinco minutos antes llegó el señor Besteiro.

Un periodista le preguntó si había modificado la opinión sustentada ante y el presidente de la Cámara le respondió que seguía igual.

Interrogado si había comunicado su decisión al Partido contestó afirmativamente y agregó que el no formaría Gobierno.

El periodista le preguntó: —¿Otro socialista? —Es lo lógico.

—¿Acaso algún ministro dimisionario? —Yo no les puedo decir más.

Poco después salía de la reunión el señor Besteiro, que a las once menos diez salió con dirección al Palacio Nacional.

Dijo a los periodistas que el Comité del Partido facilitaría una nota explicativa de la resolución.

Un informador le dijo: —¿Entonces declina usted el encargo? —Desde luego.

Varios individuos que se encontraban en la puerta, vitorearon al Partido Socialista y a Besteiro.

### El presidente de las Cortes, señor Besteiro, en el Palacio Nacional

MADRID, 4 t.—A las once y cinco minutos llegó el señor Prieto al Palacio Nacional.

Los periodistas le dijeron: —¿Qué hay, señor Presidente? —Prieto, sonriente, respondió: —Hombre, eso son bromas. He sido llamado por el Presidente y vengo a ver qué quiere.

A la una menos cuarto salió el señor Prieto, manifestando que el señor Alcalá Zamora le había dado cuenta de la negativa del señor Besteiro y

### Largo Caballero y Besteiro, conferencian

MADRID, 4 t.—En el despacho del presidente de la Cámara conferenció con el señor Besteiro el señor Largo Caballero por espacio de veinte minutos.

A la salida el señor Largo Caballero encontró al señor Gomáriz, al que preguntó si se reunirían los radicales socialistas, contestándole éste que estaban citados.

Poco después llegaba al despacho de Besteiro don Fernando de los Ríos, celebrando breve conferencia.

### Prieto llega al Congreso a reunirse con el Comité Ejecutivo

MADRID, 4 t.—A la una y veinte minutos llegó al Congreso el señor Prieto. Los periodistas le preguntaron: —¿Qué encargo de formar Gobierno? —De eso voy a dar cuenta al Comité Ejecutivo del Partido.

### El señor Besteiro al Palacio Nacional

MADRID, 4 t.—Después de haber salido del Congreso, el señor Besteiro se dirigió al Palacio Nacional. Allí se reunió con los señores Largo Caballero y Prieto.

### El señor Prieto da cuenta a los restantes ministros dimisionarios del encargo de formar Gobierno

MADRID, 4 t.—A las dos y diez minutos se reunieron los ministros dimisionarios en el Ministerio de la Guerra. Los últimos en llegar fueron los señores De los Ríos y Largo Caballero.

Los periodistas preguntaron a este por la solución de la crisis y respondió: —Eso a Prieto.

llegó el señor Besteiro al Palacio Nacional. Se dirigió a los periodistas, diciéndoles que a la salida hablaría.

A las once y media salió el señor Besteiro y dijo que manifestó al jefe del Estado que había reflexionado y aun sintiéndolo mucho, no aceptaba el encargo.

Interrogado si iría alguna persona del Partido Socialista a Palacio contestó que no lo sabía.

### Nuevamente el señor Besteiro en la reunión de la Ejecutiva

MADRID, 4 t.—Desde Palacio se trasladó el señor Besteiro al domicilio social del Partido Socialista, en donde se encontraba reunido el Comité, en el que figuraba el señor Prieto.

El señor Prieto dijo que el señor Besteiro no había aceptado el encargo consecuente con su criterio personal de apartamiento de los socialistas del Poder, pero que no sabía cuál sería el criterio del partido, caso de ofrecimiento a otro miembro del Gobierno dimisionario.

Poco después se recibía la noticia de que el Presidente llamaba a Palacio al señor Prieto.

### El Presidente de la República no volverá a Palacio hasta las siete

MADRID, 4 t.—El jefe del Gabinete de Prensa señor Herrero manifestó que el Presidente de la República saldría a las dos para su domicilio y no volvería hasta las siete de la tarde.

En vista de ello los periodistas marcharon al domicilio particular del señor Alcalá Zamora, por suponer que antes de las siete habría noticias interesantes.

### Una nota del Ministerio de Estado

MADRID, 5 t.—En el Ministerio de Estado han facilitado una nota diciendo que nuestro representante en la República de San Salvador, comunicó que aquel Gobierno, como homenaje a la madre España, ha ordenado que la Escuela Normal Superior se llame República Española.

### Continúa la vista por el fracasado complot contra los señores Alcalá Zamora y Azaña

MADRID, 5 t.—A las diez y media continuó esta mañana la vista instruida contra los procesados por el fracasado complot contra el Presidente de la República y el jefe del Gobierno.

Declararon los procesados Antonio Palacios, Francisco Soria, Juan Alemán, José Ferrer e Isidoro Ruigel.

En el desfile de los testigos se produjeron numerosos incidentes, por la forma de efectuar sus preguntas algunos defensores.

El presidente de la Sala llamó la atención de los letrados. Cuando declaró el agente de vigilancia don Joaquín García Villanueva se produjo otro incidente.

Fue suspendida la vista para continuarse mañana.

### El señor Gomáriz dice que los radicales socialistas colaborarán con un Gobierno de izquierdas

MADRID, 5 t.—Los periodistas interrogaron al señor Gomáriz por la tra-

mitación de la crisis y manifestó que ellos colaborarán con un Gobierno de izquierda con un programa definido en ese sentido.

Un periodista le preguntó si colaborarían en uno socialista y el señor Gomáriz respondió que lo harían con toda lealtad.

Agregó que los radicales socialistas tendrían tres carteras seguramente con un cambio en las mismas.

Terminó diciendo que ese era su criterio personal, pero que tenía la seguridad de que la mayoría de sus compañeros pensaban como él.

### El señor Martínez Barrios se muestra reservadísimo. Se averigua que el señor Lerroux ha marchado a San Rafael

MADRID, 5 t.—A las cuatro y media llegó al Congreso el señor Martínez Barrios que inmediatamente fue interrogado por los periodistas sobre la crisis.

El jefe de la minoría radical dijo: —Yo oigo con interés lo que se dice. Leo lo que se publica y me reservo el comentario.

Se ha averiguado que el señor Lerroux salió para San Rafael, en donde se propone permanecer hasta el lunes.

### Los diputados de la mayoría se reúnen en el Congreso

MADRID, 4 t.—A las cuatro de la tarde se encontraban en el Congreso casi todos los diputados socialistas y de otros partidos, llamados por si era necesario citar a la mayoría.

### El señor Prieto llega de nuevo al Gobierno

MADRID, 5 t.—A las cuatro y cinco minutos llegó al Congreso el señor Prieto, manifestando que iba a conferenciar con el señor Besteiro.

Interrogado si había realizado alguna gestión dijo que después de la reunión celebrada en el Ministerio de la Guerra había estimado conveniente ver a Besteiro para darle cuenta de lo que tiene hecho.

### Ampliación al Consejo celebrado por los ministros dimisionarios

MADRID, 6:30 t.—Se ha averiguado que en el Consejo o reunión celebrada esta mañana por los ministros dimisionarios, todos estuvieron conformes en que Prieto formara Gobierno.

Los ministros radicales socialistas consideraron que el partido socialista debe dar nombres para gobernadores civiles.

### Maciá habla de la crisis. El señor Companys no sabe cuándo saldrá para Madrid

BARCELONA, 5 t.—El señor Maciá recibió a los periodistas en unión del señor Companys.

Interrogado sobre política, manifestó que le habían comunicado que Besteiro había declinado el encargo de formar gobierno y que el Presidente había llamado al señor Prieto.

Dijo, a preguntas de los periodistas, que le satisfacía porque el Gobierno sería de izquierdas y que en él colaborarían varios ministros de los que estuvieron con Azaña.

Un periodista le dijo: —¿Luego está usted contento? —Con todo lo que sea de izquierdas.

Un periodista dijo al señor Companys: —¿Y usted, cuándo se va a Madrid? —Yo, mañana, la semana próxima o dentro de dos meses; cuando me ordene el Presidente.

Interrogado después sobre la semana del Parlamento catalán, manifestó que sólo habría un breve discurso del señor Pi y Suñer.

### Incidentes en la Universidad

BARCELONA, 4 t.—En la Universidad se han promovido algunos incidentes con motivo de la actitud del comité antifascista contra los procedimientos empleados por algunos ca-

los partidos afines para formar Gobierno. También pidieron al señor Prieto que en el gobierno que forme tenga que ser precisamente socialista el ministro de la Gobernación.

Parece que el señor Prieto se resistió a ello, pues era su criterio que los ministerios de la Guerra y de la Gobernación no cambien de personas.

### Se reúne de nuevo el Comité Ejecutivo del Partido Socialista

MADRID, 6:30 t.—A las cinco y media se reunió de nuevo el Comité Ejecutivo del Partido Socialista, con asistencia de los tres ministros.

Los periodistas felicitaron al señor Cordero como nuevo ministro de la Gobernación y éste dijo que no había más ministros que los tres actuales.

A la hora de cerrar nuestra edición continuó reunido el Comité Ejecutivo del Partido, pudiendo adelantarse que está aceptado que el señor Prieto haga las gestiones necesarias cerca de

### El Comité Ejecutivo del Partido Socialista acuerda unánimemente que el camarada Prieto acepte el encargo del Presidente de la República

MADRID, 7 t.—A las seis treinta fue facilitada la siguiente nota: «Reunido el Comité Ejecutivo del Partido Socialista para cambiar impresión, el camarada Largo Caballero dio cuenta de la tramitación de la crisis y del encargo que había recibido el camarada Prieto del Presidente

### A las ocho y cuarto irá el señor Prieto al Palacio Nacional

MADRID, 7 t.—El señor Prieto, terminada la reunión del Ejecutivo, se trasladó al despacho de ministros de la Cámara para celebrar varias conferencias.

A las insistentes preguntas de los periodistas dijo que a las ocho y cuarto iría al Palacio Nacional para comunicar al Presidente de la República

Maciá habla de la crisis. El señor Companys no sabe cuándo saldrá para Madrid

BARCELONA, 5 t.—El señor Maciá recibió a los periodistas en unión del señor Companys.

Interrogado sobre política, manifestó que le habían comunicado que Besteiro había declinado el encargo de formar gobierno y que el Presidente había llamado al señor Prieto.

Dijo, a preguntas de los periodistas, que le satisfacía porque el Gobierno sería de izquierdas y que en él colaborarían varios ministros de los que estuvieron con Azaña.

Un periodista le dijo: —¿Luego está usted contento? —Con todo lo que sea de izquierdas.

Un periodista dijo al señor Companys: —¿Y usted, cuándo se va a Madrid? —Yo, mañana, la semana próxima o dentro de dos meses; cuando me ordene el Presidente.

Interrogado después sobre la semana del Parlamento catalán, manifestó que sólo habría un breve discurso del señor Pi y Suñer.

### Incidentes en la Universidad

BARCELONA, 4 t.—En la Universidad se han promovido algunos incidentes con motivo de la actitud del comité antifascista contra los procedimientos empleados por algunos ca-

los partidos afines para formar Gobierno. También pidieron al señor Prieto que en el gobierno que forme tenga que ser precisamente socialista el ministro de la Gobernación.

Parece que el señor Prieto se resistió a ello, pues era su criterio que los ministerios de la Guerra y de la Gobernación no cambien de personas.

### Se reúne de nuevo el Comité Ejecutivo del Partido Socialista

MADRID, 6:30 t.—A las cinco y media se reunió de nuevo el Comité Ejecutivo del Partido Socialista, con asistencia de los tres ministros.

Los periodistas felicitaron al señor Cordero como nuevo ministro de la Gobernación y éste dijo que no había más ministros que los tres actuales.

A la hora de cerrar nuestra edición continuó reunido el Comité Ejecutivo del Partido, pudiendo adelantarse que está aceptado que el señor Prieto haga las gestiones necesarias cerca de

### El Comité Ejecutivo del Partido Socialista acuerda unánimemente que el camarada Prieto acepte el encargo del Presidente de la República

MADRID, 7 t.—A las seis treinta fue facilitada la siguiente nota: «Reunido el Comité Ejecutivo del Partido Socialista para cambiar impresión, el camarada Largo Caballero dio cuenta de la tramitación de la crisis y del encargo que había recibido el camarada Prieto del Presidente

### A las ocho y cuarto irá el señor Prieto al Palacio Nacional

MADRID, 7 t.—El señor Prieto, terminada la reunión del Ejecutivo, se trasladó al despacho de ministros de la Cámara para celebrar varias conferencias.

A las insistentes preguntas de los periodistas dijo que a las ocho y cuarto iría al Palacio Nacional para comunicar al Presidente de la República

Maciá habla de la crisis. El señor Companys no sabe cuándo saldrá para Madrid

BARCELONA, 5 t.—El señor Maciá recibió a los periodistas en unión del señor Companys.

Interrogado sobre política, manifestó que le habían comunicado que Besteiro había declinado el encargo de formar gobierno y que el Presidente había llamado al señor Prieto.

Dijo, a preguntas de los periodistas, que le satisfacía porque el Gobierno sería de izquierdas y que en él colaborarían varios ministros de los que estuvieron con Azaña.

Un periodista le dijo: —¿Luego está usted contento? —Con todo lo que sea de izquierdas.

Un periodista dijo al señor Companys: —¿Y usted, cuándo se va a Madrid? —Yo, mañana, la semana próxima o dentro de dos meses; cuando me ordene el Presidente.

Interrogado después sobre la semana del Parlamento catalán, manifestó que sólo habría un breve discurso del señor Pi y Suñer.

### Incidentes en la Universidad

BARCELONA, 4 t.—En la Universidad se han promovido algunos incidentes con motivo de la actitud del comité antifascista contra los procedimientos empleados por algunos ca-

### Interesantes manifestaciones del señor Botella Asensi

MADRID, 6:30 t.—El señor Botella Asensi fue felicitado por los periodistas por el consejo que ayer dió al Presidente de la República, que ha constituido un gran éxito.

El señor Botella dijo que no era precisamente un éxito, que su consejo era la realidad que se ha impuesto.

Agregó que desde el primer momento que se implantó la República los socialistas debían haber gobernado y a estas horas si les hubiera acompañado el éxito tendrían 250 diputados en la Cámara y si el fracaso sólo 30 ó 40.

Con 110 diputado—agregó—ni gobiernan ni dejan gobernar.

Si antes hubieran gobernado bien o mal los socialistas, ahora comenzarían a hacerlo los republicanos.

### El Comité Ejecutivo del Partido Socialista acuerda unánimemente que el camarada Prieto acepte el encargo del Presidente de la República

MADRID, 7 t.—A las seis treinta fue facilitada la siguiente nota: «Reunido el Comité Ejecutivo del Partido Socialista para cambiar impresión, el camarada Largo Caballero dio cuenta de la tramitación de la crisis y del encargo que había recibido el camarada Prieto del Presidente

### A las ocho y cuarto irá el señor Prieto al Palacio Nacional

MADRID, 7 t.—El señor Prieto, terminada la reunión del Ejecutivo, se trasladó al despacho de ministros de la Cámara para celebrar varias conferencias.

A las insistentes preguntas de los periodistas dijo que a las ocho y cuarto iría al Palacio Nacional para comunicar al Presidente de la República

Maciá habla de la crisis. El señor Companys no sabe cuándo saldrá para Madrid

BARCELONA, 5 t.—El señor Maciá recibió a los periodistas en unión del señor Companys.

Interrogado sobre política, manifestó que le habían comunicado que Besteiro había declinado el encargo de formar gobierno y que el Presidente había llamado al señor Prieto.

Dijo, a preguntas de los periodistas, que le satisfacía porque el Gobierno sería de izquierdas y que en él colaborarían varios ministros de los que estuvieron con Azaña.

Un periodista le dijo: —¿Luego está usted contento? —Con todo lo que sea de izquierdas.

Un periodista dijo al señor Companys: —¿Y usted, cuándo se va a Madrid? —Yo, mañana, la semana próxima o dentro de dos meses; cuando me ordene el Presidente.

Interrogado después sobre la semana del Parlamento catalán, manifestó que sólo habría un breve discurso del señor Pi y Suñer.

### Incidentes en la Universidad

BARCELONA, 4 t.—En la Universidad se han promovido algunos incidentes con motivo de la actitud del comité antifascista contra los procedimientos empleados por algunos ca-

### Sandalio Vidal

es el que vende la mejor carne de breggo a 3'60 kilo en el conocido puestito de la Plaza de Abastos.

### La Bolsa

Servicio telefónico del Banco Hispano-Americano correspondiente al día de hoy

Francos cambio máximo . . . 46 15  
Libras cambio máximo . . . 39 65  
Dólares máximo . . . . . 9 72



Lectura para la mujer

Luz de una lámpara arrinconada...

Anoche, fui al teatro. Me llevó doña María, mi vecina. Mejor dicho: nos llevó a las dos don Manolito, su esposo. Pontan la adaptación, traducida, de esa novela de Germana Acramant, que habréis leído todas, pero que yo desconocía, porque lei muy poco, titulada «Las de los sombreros verdes».

Mis vecinos tienen por mí una gran estimación, y esto me asegura que los dos ignoraban el argumento de la función. A saberlo, llevarme habría sido una crueldad y ambos son incapaces de ser crueles. Mala noche pasaron los pobres; «como sobre ascuas», tal que se dice vulgarmente.

«Bien—pensará alguna lectora de veinte años—, ¿y de qué nos va a hablar, que no sea postdata más larga que la carta, autora de tamaño exordio? ¿Qué experiencia aleccionadora podrá darnos a conocer esta indudable vieja, probablemente chiflada?»

«Pinri», distintivo de elegancia

Expresese con «Pinri», adórnese con «Pinri», «Pinri» da la buena estrella, «Pinri» prototipo de la estética, «Pinri» elegantiza. ¿Qué es «Pinri»? Una marca selecta de sombreros y gorras que sólo vende Padilla Crespo, en Gondomar, 11. Córdoba.

¿Experiencia? ¡Valla usted a saber, que yo no lo sé! Por lo menos he de confesar que no soy «experta de experiencias eficaces». Refiriendo las mías, no salvaré a nadie de ningún peligro, porque nadie ya podrá repetirlos. Me parece que voy a armarme un taco, pero creo que el único valor de mi escrito, sería semejante a aquel que consistiera en que un pobre, muy pobre, se encantara con un rico, bastante rico, y le dijera:

«¿Experiencia? ¡Valla usted a saber, que yo no lo sé! Por lo menos he de confesar que no soy «experta de experiencias eficaces». Refiriendo las mías, no salvaré a nadie de ningún peligro, porque nadie ya podrá repetirlos. Me parece que voy a armarme un taco, pero creo que el único valor de mi escrito, sería semejante a aquel que consistiera en que un pobre, muy pobre, se encantara con un rico, bastante rico, y le dijera:

«Romántico el siglo XIX? No, no. Aquellos hombres del casino, del café, de las niñas sucias y las levitas largas, no podían ser románticos. Ni en sus bodas lo eran, matrimonios de conveniencia en el que cada covachuelista adquiría prestancia de príncipe azul y eran siempre nada más que brutales mercaderes de esclavas.

«Pinri», distintivo de elegancia

Expresese con «Pinri», adórnese con «Pinri», «Pinri» da la buena estrella, «Pinri» prototipo de la estética, «Pinri» elegantiza. ¿Qué es «Pinri»? Una marca selecta de sombreros y gorras que sólo vende Padilla Crespo, en Gondomar, 11. Córdoba.

CINE GONGORA (en la Terraza) Política y políticos de trabajo

(Final que viene de primera plana)

HOY SABADO La Condesa de Montecristo

por BRIGITTE HELM (La Venus alemana)

MAÑANA DOMINGO El Teniente del Amor

La película recordada con deleite. La reprise más deseada

«de igual a igual», me parecieron pocas garantías tener una palidez «aristocrática», saber tocar «El vals de las olas» y haber confeccionado, a lo largo de mis largas permanencias tras los visillos del balcón del comedor, grandes cantidades de «crochet».

Porque el sentimiento maternal es consustancial con la mujer y cada doncella es una madre en potencia, yo habría, por la rosada ventura de acariciar sobre mi regazo las cabezas de mis hijos, querido casarme. Pero me dió miedo también. Yo supe del dolor de mis hermanas por sus niños muertos, «que ahora no morirán» y murieron de ignorancias.

Claro que en el siglo XIX hubo excepciones y las habrá en el XX, para oponer a mis asertos. Pero cuando yo os veo, lectoras mías, del brazo de vuestros esposos, en permanente convivencia social y doméstica con ellos, siendo sus camaradas y compañeras; cuando yo sé que no esperásteis el príncipe azul libertador, porque cada una de vosotras puede serlo de sí misma, mediante la libertad que os dan el trabajo y la cultura; cuando beso a vuestros hijos rebosantes de salud...

«Consejo Local Acción Republicana acuerda participar su adhesión obra V. E. protestando campaña «La Voz», órgano ex upetista.»

LA PRIMERA

Si quereis pasar un rato agradable y comer bien, escuchando la mejor Orquesta de Andalucía, no dejen de asistir hoy Sábado a la inauguración del nuevo Salón Dancing de Verano

Anciano corneado por un toro

En sitio próximo al Marrubial corneó un toro al anciano de 72 años de edad Manuel Camacho Espejo, causándole una herida contusa en la región parietal derecha y erosiones y contusiones en diferentes partes del cuerpo.

Confitería «La Perla»

El nuevo dueño de este importante y acreditado establecimiento, ha efectuado grandes reformas en sus obradores dotándoles de maquinaria moderna. Esto, unido a la excelente calidad de los artículos que fabrica sean de exquisito gusto y los preferidos del público selecto.

LA PRIMERA

Hoy Sábado inauguración del Salón de Verano

en sus manos el bloque formado de una teoría tan entera y firme, y pretenden, y en parte consiguen, fragmentarla, deshiliachándola en derivaciones: que retardan su implantación, nadie con menos derecho que esos hombres a llamarse socialistas, a representar y a asumir la responsabilidad de sustentadores de un credo que se fraguó en inteligencias proceres, en sangre y en dolor de humanidad necesitada de liberación.

Pero esto no se puede decir en lugar que pueda ocasionar resentimiento a los políticos obreristas. Esto es casi imposible decirlo donde los obreros puedan llegar a saberlo. Lee apenas el trabajador, y cuando lee, se limita a los periódicos órganos oficiales de la agrupación en que cotiza, donde las cosas se exponen a la medida y a la conveniencia del grupo dirigente, no siempre a cuenta de las conveniencias de partido y clase a que pertenecen.

Y nada más doloroso, nada más horrendo que ver cómo por causas que no podrán explicarse nunca lógicamente, un mismo interés, un mismo afán, una común necesidad de clase, se separa y se divide, y va destrozada por caminos distintos hacia un fin que ha de ser conquistado y poseído indefectible, inexorablemente en común también: Obra de políticos profesionales es ello; de malos políticos, se entiende. De esa separación no puede hacerse responsables a los trabajadores, que en su inmensa mayoría ignoran la norma táctica, el procedimiento político que se debe seguir para conquistar su reivindicación. Los culpables están en los dirigentes de la desventurada clase trabajadora, siempre ciega, siempre confiada y propicia para acoger a quienes le prometen justicia y liberación. Esos políticos ejercen mal su oficio. O por ambición o por anhelo personalista, han roto el vínculo creado en virtud de una necesidad única, igualmente sentida por todos los trabajadores. Carlos Marx, y con él todos los apóstoles que predicaron la unión de la clase postergada como remedio único para hacer posible el triunfo de los desheredados de la fortuna, condenarían esta inexplicable separación de los que solamente unidos podrán lograr la victoria. Pero a la advertencia y conminación del gran principio socialista «¡Trabajadores de todos los países, uníos!», han respondido los hombres que trabajan, separándose, y separándose, para mayor escarnio del gran sentido político que contiene aquella frase, en nombre, diciendo que amparados en ella.

Podemos referirnos al caso de las dos, acaso mejor dicho, de las tres organizaciones de cuenta y razón obrerista en España; la Unión General de Trabajadores, con el Partido Socialista Obrero, y la Confederación Nacional del Trabajo, en que, trabajadores todos, con el título igualmente legítimo de trabajadores en la U. G. de T. que en la C. N. T., andan separados y odiándose, destruyéndose, encarrilados y atraillados unos y otros por unos y otros por unos políticos que no se ponen de acuerdo, creyéndose cada cual por su parte en la razón de hacer una política de trabajo, doctrinal y oportunamente pura, eficaz para obtener el objetivo supremo.

Quisieramos creer que los dirigentes en uno y otro bando, por muy grandes que sean sus ambiciones personales, por muy ciegos que estén en aras de su personal poderío, reconocerán, al quedarse a solas con su conciencia, lo nefasto de su obra, lo imperdonable de su mala acción. Porque debe ser terrible la acusación que a sí mismos se harán ante la espantosa comedia que unos y otros, llamándose políticos del trabajo, están representando, acusándose mutuamente de falsos socialistas, sembrando la discordia, encendiendo el odio entre los trabajadores, consintiendo que unos a otros se maten, dando lugar a que pierdan, desengañados, la fe en la doctrina, que se entreguen a la desesperación del que se siente irredento.

¡Es algo monstruoso lo que sucede por causa de esos políticos que no ejercen bien, a conciencia, su profesión! ¡Pobres trabajadores, engañados siempre!

Y hace falta que surja alguien con suficiente honradez política, con clara conciencia de la maldad del hecho presente, que rectifique su norma, y procure la leal unión de todos los trabajadores; unión que es indispensable para que el Socialismo no siga por más tiempo en concepto de aspiración irrealizable entre los hombres. ¿Es que no va a haber nadie que pensando y sintiendo en socialista, desde las preeminencias de un plano destacado en la dirección del Socialismo, declare la fatal verdad de fondo de que la U. G. de T., el Partido Socialista y la C. N. T., con todas sus fuerzas unidas, pueden imponerse al eterno enemigo y hacer efectiva la común aspiración? Esto, tal y como tienen enfocada su acción unos y otros en los momentos presentes, bien se nos alcanza que es de gran dificultad. Pero hora es ya de que eso tan trascendente suceda y de que todos los trabajadores, hechos bloque, actuemos al unisono para lograr de una vez el fin a que tenemos por tantas razones derecho.

Un hombre, acaso solamente un hombre, es lo que hace falta. Pero entonces, vayamos a cada cual haciendo por que esa imprescindible aproximación y unión tenga lugar entre nosotros. De otra forma, nadie, ninguno de los militantes en partido político obrero, tenemos derecho a llamarnos socialistas.

C. Salvador Gijón

El diputado cordobés señor Díaz del Moral se ocupa del asunto comercial con el Uruguay

El diputado a Cortes señor Díaz del Moral, a quien ayer saludamos en Córdoba, nos hizo las siguientes declaraciones:

—He leído en EL SUR la amenaza que pesa sobre la exportación de aceites y vinos andaluces, en vista de la actitud del Uruguay y de la defensa que los parlamentarios gallegos hacen de sus intereses. El asunto es, en efecto, muy grave y complejo y como usted decía muy bien, hay que buscar la solución de menor perjuicio. Yo, desde mi último discurso parlamentario de oposición al Gobierno, me impuse una línea de conducta que no puedo torcer, y es la de no realizar gestiones cerca del Gobierno, ni de las Comisiones que representan al Gobierno. Ahora bien, como es mi deber no dejar de interesarme por los asuntos económicos y, sobre todo, porque conozco que el bloqueo de divisas está dañando

Ha salido premiado el día 4 de Mayo

¿Ha comprado usted en este día sombrero, gorra o boina en la sombrerería de Padilla Crespo, calle Gondomar, número 11? Presente el ticket de la La Nacional y le devolverán en metálico el importe íntegro de su compra.

Dr. Ansorena

Ha trasladado su Clínica, de Sevilla, 9 a Gran Capitán, núm. 17. Sanatorio «Ansorena»

SUN INSURANCE OFFICE Compañía Inglesa de Seguros Fundada en Londres en 1710. La Compañía de Seguros más antigua del mundo Capital y Reservas, exceden de 200.000.000 pesetas Incendios - Accidentes del Trabajo - R. C. Automóviles - Individual - Robo DELEGADO EN CÓRDOBA: MANUEL GARCIA PRIETO, calle Alfaro, 45, segundo

LA PRIMERA TELEFONO 2855 Hoy Sábado inauguración del Salón de Verano Droguería del Paseo Francisco de P. Castilla Alejandro Lerroux, 14 LA RAMBLA (Córdoba)